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　今年はコロナ禍の中、オリンピック・パラリンピックを迎える年となりました。アスリート達の姿は多
くの事を伝えてくれました。昨年より始まったオンライン会議は可能性が非常に高いことを感じておりま
す。一方で、人と会って話をする大切さも改めて感じております。コロナは２年目となり、新しい局面を
迎えております。菌はのどから体内に入ることを考えると外出後や風邪の初期のうがいが大切。また病気
はセルフメディケーション（栄養・睡眠・社会参加）でストレスをためない事でかなり防げるようです。
議会や様々な事柄をご報告させていただきます。

高齢者の認知症と
消費者・特殊詐欺問題について

　コロナ禍により、適度な運動・人と会って会話（コミュニケーション）をするという基本的な人間と
しての生活が制限されて、これから高齢者の認知症などが進む事を懸念し、オレオレ詐欺などの予防と
対策も含めた一般質問をしました。
清瀬市での高齢者の特殊詐欺は令和２年の被害の状況は合計３０件、被害額およそ１億４００万円（前
年度は合計６９件、被害額およそ８，１００万円）となっています。
　問題を掘り下げてゆくと、特殊詐欺は消費者問題と深く結びついている事がわかりました。消費者問
題は、情報ネットワ―クでグローバル化が進み、国の消費者保護の段階から消費者の「自立のための教育」
へと移り、基本的に「お金・健康・孤独」の不安をついた投資勧誘や健康食品の購入に関するトラブル
が多く高齢者は認知症が進むと狙われます。相手はプロです。これら対応するには地域の目や情報連携
は非常に有効です。（詐欺の手口や情報は市からイベント情報と共にメ―ルで受け取れます。怪しい電
話や車のナンバーなど東村山警察に通報のご協力を♥）６５歳以上の方は自動通話録音機を市が無料で
貸し出しています。昨年末、認知症の方を抱えるご家族の方に、「詐欺の電話がかかるとご家族に連絡
がはいる NTT のサービス」がスタート！またご家族の方がカードを預かり、現金のみの生活にする事
が可能ならばカード詐欺は防止できます。最近ではテレホンショッピングや若い方の携帯の購入トラブ
ルが増えてきているそうなので、世代を超えて気を付けましょう。
　消費者白書では、SDGｓも含む倫理的消費（エシカル消費）に取り組む必要性・意義が課題と示唆。
学校の取組として、昨年コロナ禍で行われた清瀬第二中学校の「金融プロジェクト」学習で子ども達が
自分達でお店を考えて開くという授業を教育長に紹介いただき、後日、文教委員会のメンバーが中心と
なり話を聞く機会を得ました。子ども達と先生方が生き生きと学ぶ授業の実践報告は、コロナ禍の産物
であったことを知り、今後も持続可能な社会を求めて、エシカル消費の意義と実践が積み重なり広がっ
てゆくことを期待しております。

　故中澤副市長について
　お会いして約２年を振り返る中、大型台風やコロナという緊急時に市の職員や
清瀬市の連携を束ねた素早く的確な判断の清瀬市の対応は、他の自治体に一目置
かれ誇りでした。
　ワクチン対策も進んだ３月議会の直前。新庁舎の新体制を見る事なく逝かれて
しまい、ご冥福をお祈りしております。「何事も移り行く事が常である」と気持
ちを切り替え、副市長の御働きを引き継ぎながら精一杯頑張りたく思っておりま
す。５月のきよせ市議会だより「令和３年度一般会計予算討論の清瀬自民クラブ
の賛成討論」の中で、その功績を報告させていただきました。



2021年 6月議会の
一般質問より（抜粋）

公共のルールとマナー・
市民の活動について

　５月より新市庁舎一階に市民の憩いの場・市民の活動を
支えるための場所（コンビニ有）が土日もオープン。東京
では地方から移住してきた人と地域の自治組織のつながり
が薄く、公共の場は利用やマナーを通して市民が自治を学
ぶ場となっている。少子超高齢化の時代にむけて、人と社
会がつながり支えあう取組はますます必要です。清瀬市の
事業は多くの市民のボランティアや市民団体に支えられて
おります。その多くが高齢者の方々によって支えられてい
る事を知ると、いかに世代交代を果たして繋いでゆけるの
か？世代や縦割りの組織をつなげる、少子超高齢化の新し
いプラットホームの在り方が課題です。

　子ども議会について
　新しい議場が開かれたものとなるように、子ども議
会の可能性を再度取り上げさせていただきました。コ
ロナ禍の中で先生方に負担がかからない形で、子ども
達にもまちづくりに参加してもらえるような取組みが
出来ないものか？また郷土資料館の近くを通る新都道
（３－４―１５号線）で移動しなくてはならなくなった
アートギャラリーの利用法を子ども達に一緒に考えて
もらいまちづくりに参加してもらうのはどうか？子ど
も達には多くの大人と触れて、地域に目をむけ、世界
を広げて、大きく羽ばたく機会を持ってもらいたいと
つくづく思っております。大人も一緒に地域再発見！

　その他
　都議会選挙では清瀬市の投票率が高く、東久留米の投票数
を上回り、清瀬から保守系初の都議会議員を送り出すことが
出来ました。清瀬市は瀬谷副市長を迎え、議会も新しい体制
となりました。新市庁舎オープン式での渋谷市長曰く、この
新市庁舎が箱物だけで終わらないようにしていきましょう。
４階には市議会議場と市内や富士山を展望できるスペースが
あります。
　また、６月より市議会の様子は一定期間映像でも配信して
おります。

　清瀬には四季折々の魅力があります。みどりの保護によ
り柳瀬川には散歩道ができ、金山公園と災害の為の貯水池
が水鳥たちの生息地となり、自然の恵みによりかわせみが
生息するようになりました。かわせみに出会ってその可愛
さにファンになりました。私も柳瀬川の近くに生息してい
るので、今回よりかわせみ通信として発信させていただき
ます。

渋谷のぶゆき都議と木原誠二清瀬選対本部長と


